

03 NOVEMBRE

LE « POLITIQUE » PEUT-IL ENCORE ÊTRE EXEMPLE POUR LA JEUNESSE ?



Dans la presse, à la télévision, sur internet, on a beaucoup parlé « politique » ces dernières semaines, que ce soit à l'occasion des élections dans notre Pays, celles aux Etats-Unis, de la formation de divers gouvernements et conseils, etc. Je suis loin d'être compétent dans ce domaine, je ne mêlerai donc pas des débats ; de plus, le prêtre que je suis et les responsabilités qui sont les miennes m'imposent la discrétion.

Cependant, je ne peux pas ne pas partager cette déception, presque chaque jour plus grande par rapport à cet « univers politique ». J'ai toujours pensé (peut-être naïvement...) que ceux qui étaient ainsi chargés de la mission politique se devaient d'être des « modèles » pour les habitants de la « πόλις », de la Cité, de l'Etat... Modèles dans leurs actes, modèles dans leurs paroles, modèles dans leur être même... Et j'avoue

que, lorsque j'entends ou je lis certains propos, j'en arrive presque à souhaiter que personne -et surtout pas les plus jeunes- ne les lise ou ne les entende.

Oui, pourquoi toujours ces propos guerriers à la bouche ? pourquoi ces phrases assassines lors de telle ou telle interview ? Et encore ! Si cela restait entre membres du même milieu, on pourrait peut-être le comprendre, sans nécessairement y acquiescer... Mais pourquoi s'en prendre à d'autres alors même que ces autres n'ont rien demandé et qu'ils font simplement ce qui est leur devoir... alors même qu'ils ne pourront pas répondre ?...

Je ne prendrai qu'un exemple qui m'a vraiment heurté ces derniers jours, et c'était dans notre Pays. Je ne citerai pas le nom de la personne ayant prononcé ces mots à l'égard d'un de ses collègues. Que ce soit lui ou un

autre, peu m'importe ; ce qui est désolant n'est pas dans la personne, mais dans le propos tenu : « *Si on est incapable de prendre des décisions difficiles, il ne faut pas faire de la politique, mais présenter la météo...* » Pourquoi cette finale ? Pourquoi s'en prendre ainsi, en les amoindissant, aux présentateurs des bulletins météorologiques ? Comme si le travail de ceux-ci n'avait aucune valeur... Comme s'ils n'arrivaient pas à la cheville des « autres » ?... Pourquoi diminuer ainsi des personnes qui font ce qu'elles doivent faire, pourquoi les faire passer pour des « moins que rien » ?... Y aurait-il maintenant une nouvelle forme de ségrégation, ceux qui font des choses « importantes » et les autres ?... « Il n'y a pas de sot métier », dit l'adage avec raison,

et d'autant plus quand celui-ci est accompli avec sérieux, compétence et talent.

Ce genre de propos est désolant, oui, et surtout émanant de personnes censées être des exemples pour le citoyen... A quoi bon avoir souhaité des cours de « citoyenneté » destinés à nos jeunes dans les écoles, avec, au cœur de ces cours, la notion du respect de l'autre, quel qu'il soit, de tous les autres... quand ces notions enseignées sont immédiatement barrées par les propos de ceux qui les ont imaginées et votées alors qu'ils devraient en être les premiers témoins ?

Mesdames et Messieurs les Politiques, n'oubliez pas votre mission d'exemple et de modèle... Bon dimanche !

Chanoine Patrick Willocq



